



BÜRGERVEREIN WERDUM e.V.



BÜRGERVEREIN WERDUM e.V.



BÜRGERVEREIN WERDUM e.V.



## Der Rasende Kalle!

Preis pro Fahrt: Erwachsene 3,00 € / Kinder 2,00 €  
Montags und Donnerstags um 17:00 Uhr ab Dorfplatz.  
Sonderfahrten nach Vereinbarung (Tel. 04974-607)



Arbeitseinsatz: der Rasende Kalle wird Fit gemacht für die Saison



Unsere 3 Loks v.l.: die „Kleine“ (Kalles Privat-Lok), die „30 Jährige“ und die „Zukünftige“ - am Bauhof – hier ist auch unser Lokschuppen...

Weitere Informationen unter:

[www.buergerverein-werdum.de](http://www.buergerverein-werdum.de)



## Der Rasende Kalle



Die Lokführer v.l.: Uwe Höper, Karl-Heinz Ockenga, Frank Kürten, Erwin Thömmes und Arnold Poch



Die E-Lok unterwegs bei der 1. Ausfahrt



Die Zukunft: voll elektrisch!!!

## Der Rasende Kalle – Eine Erfolgsgeschichte!

Aus einer Schnapsidee von Karl-Heinz Ockenga (Kalle) wurde vor nunmehr 30 Jahren Dank Unterstützung und Vermittlung von Friedhelm Hass der Rasende Kalle geboren.

Die Lok stammt vom Jagdgeschwader 71 „Richthofen“. Dort wurde sie nach vielen Dienstjahren ausgemustert. Durch die guten Beziehungen von Friedhelm Hass konnte sie nach Werdum geholt werden. Von den Mitgliedern des Bürgervereins wurde sie generalüberholt. Metallbauer Herbert Josten hat die Anhänger gebaut. So entstand nach einjähriger Arbeit von vielen fleißigen, ehrenamtlichen Helfern die neue Werdumer Bimmelbahn. Die Taufe und in Dienststellung erfolgte während einer offiziellen Feierstunde am Haus des Gastes in Werdum auf den Namen:

### *Rasender Kalle*



Der Rasende Kalle fährt von Ostern bis Oktober fahrplanmäßig zweimal wöchentlich durch Werdum. Dann geht es mit 6 km/h an frischer Luft vorbei an der Mühle, durchs Achterloog, vorbei an der Häuptlingsburg Edenserloog und der St.Nicolai-Kirche durch die Siedlungen des Dorfes.



Was wäre der Bürgerverein ohne den „Rasenden Kalle“? Unsere alte Lok ist nicht nur ein Symbol für Zusammenhalt und Tradition, sondern auch unser Zugpferd – im wahrsten Sinne des Wortes. Sie hat nicht nur Generationen von Kindern Freude bereitet, sondern auch maßgeblich dazu beigetragen, die finanziellen Mittel für die vielen Projekte und Aktionen unseres Bürgervereins zu sichern.

Danke an die engagierten Fahrer (siehe Foto 1. Seite), die heute dafür sorgen, dass die Lok immer zuverlässig ihre Runden dreht. Über die vielen Jahre gab es eine große Anzahl Fahrer denen natürlich ebenso besonderer Dank gilt, nachfolgend stellvertretend für alle ein paar Namen: Heinz Büttgen, Dirk Fehrekampf, Wilko Klattenberg, Dieter Lange, Klaus Paffenholz, Jürgen Ruelius, Willi Linse usw.

Danke an den Vorstand und alle Helfer des Bürgervereins, die die Lok am Laufen halten – organisatorisch und technisch.



Damit begann eine unglaubliche Erfolgsgeschichte:

Die Lok zieht ihre Runden seit nunmehr 30 Jahren – und sie zieht dabei etwas noch Wichtigeres mit sich: Menschen. Menschen von nah und fern kommen nach Werdum, um eine Runde mit dem „Rasenden Kalle“ zu drehen. Sie genießen die Fahrt durch unser schönes Dorf, und dabei wird eines ganz deutlich: Diese Lok ist mehr als nur eine Attraktion. Sie ist ein Stück Heimat, ein Stück Geschichte und ein Sinnbild für die Gemeinschaft, die Werdum ausmacht. Es wurden sogar zwei Lieder speziell für den Rasenden Kalle geschrieben je eins von Jan Willem und von Stefan Josten.

Danke an alle Gönner und Spender, die einen wesentlichen Anteil an dieser Erfolgsgeschichte haben. Denn immer wieder mussten größere Summen in die Hand genommen werden, um u.a. den Rasenden Kalle zu reparieren, neue Teile anzuschaffen, den Lokschuppen zu bauen und die E-Lok zu kaufen. Danke: Raiffeisen-Volksbank Werdum, NeuWerd Energie GmbH, Gemeinde Werdum, Herbert Josten uvm. ...



Karl-Heinz Ockenga freut sich über die große Spende v.L. Bürgermeister René Weiler-Rodenbäck, Siebett Uffers und Karl-Heinz Ockenga

Ganz nebenbei und zusätzlich war und ist der Rasende Kalle immer wieder als Botschafter für Werdum in der näheren (und weiteren) Umgebung unterwegs. Die größten Veranstaltungen mit Teilnahme des Rasenden Kalle sind/waren:

Schützenfeste in	Esens, Burhaffe, Funnix, Neuharlingersiel, Middels
Gewerbeschauen in	Esens, Jever, Rahmann
Mühlenfest in	Seriem
Straßenfest in	Carolinensiel
Festival	Friedeburg
Tag der offenen Tür	Richthofengeschwader
Bürgermarkt	Wittmund

Möge der „Rasende Kalle“ auch in den kommenden Jahren seine Kreise durch Werdum ziehen und weiterhin Freude, Verbundenheit und ein Stück Heimatgefühl schenken. Herzlichen Glückwunsch und ein Hoch auf den „Rasenden Kalle“!

